

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : LA SIGNALISATION AUX ABORDS DES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES PRÉOCCUPE



Photo: NGUIMBI Julie

Le maire du 3<sup>e</sup> arrondissement de Port-Gentil, Paul Nkombé, a entrepris le renforcement de la signalisation routière dans son rayon d'action. Cette sortie concerne particulièrement les établissements scolaires plus exposés, en l'absence des forces de sécurité. Il faut dire que plusieurs panneaux, quand ils ne sont pas usés, ont complètement disparu, exposant les apprenants, les enseignants et parents d'élèves à des dangers évidents aux heures d'entrée et de sortie de classe. Pour l'édile de l'arrondissement, la situation était devenue préoccupante, de nombreux accidents liés à la mauvaise conduite des automobilistes étaient enregistrés, heureusement sans déplorer de pertes en vies humaines. La mairie a opté pour la pose à la fois de la signalisation verticale et horizontale (des passages cloutés). Les responsables de ces écoles s'en félicitent. "La sécurité n'a pas de prix. La municipalité, depuis toujours, en fonction de ses moyens, est en quête permanente du bien-être de ses administrés. La sécurité en fait partie", a déclaré Paul Nkombé, en invitant les automobilistes à respecter la signalisation routière.

PORT-GENTIL : FIN DES MANŒUVRES "OBANGAME 2023"



Photo: Koumouss

Les manœuvres civiles et militaires dénommées "Obangame 2023" ont pris fin jeudi dernier à la base navale Nazaire Boulingui Koumba, sous la supervision du capitaine de frégate Guy Romuald Oyouba Kounassi, commandant de l'arrondissement Maritime de l'Ogooué. L'exercice militaire a vu la participation de plusieurs services de l'administration, des sociétés pétrolières dont Perenco Oil and Gas Gabon et Sogara, puis Amerger dans le cadre de la pêche. Cinq jours durant, l'accent a été mis sur la lutte contre la pollution marine et la pêche illicite. Deux enjeux auxquels sont confrontés les pays situés dans le golfe de Guinée, dont le Gabon. La levée 2023 avait pour objectifs de favoriser la liberté de navigation dans le golfe de Guinée, le transfert des compétences, contribuer au développement des organes de coordination et d'exécution du code de conduite de Yaoundé. L'exercice devait renforcer la coopération régionale, la connaissance du domaine maritime et promouvoir le partage d'informations, en plus de la maîtrise des techniques de visite des navires. Obangame 2023, selon le capitaine de frégate Oyouba, contribue de façon significative en temps réel à renforcer les capacités opérationnelles des navires et des garde-côtes des pays du golfe de Guinée.

RAD & SYM

## Malinga : la sénatrice Rosine Mawanga réhabilite des pompes d'eau dans la Louétsi-Bibaka

Éric LAPETHA  
Malinga/Gabon

INTERPELLÉE lors de ses différents séjours dans le département de la Louétsi-Bibaka (Malinga) au sujet de l'eau potable qui faisait défaut dans la contrée, les pompes hydrauliques étant devenues défectueuses, la sénatrice Dr Rosine Mawanga épouse Bibalou avait pris l'engagement de les réhabiliter toutes. Ce qui a été fait. Au grand bonheur des populations villageoises, qui ne tarissent plus d'éloges à son endroit. Car six mois seulement après son lancement, l'opération de réhabilitation de l'hydraulique villageoise dans la Louétsi-Bibaka est effective. Fiers de cet acte, les auxiliaires de commandement ont tressé des lauriers à la vénérable sénatrice et l'ont encouragée à poursuivre dans cet élan.

Elle les a remerciés pour leurs mots aimables. Mais en retour, la sénatrice a demandé aux populations de la Louétsi-Bibaka



Photo: Éric LAPETHA

La sénatrice Rosine Mawanga Bibalou devant une pompe réhabilitée.

de rester fidèles au chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, grâce à qui, a-t-elle dit, les actions qu'elle mène sont à leur endroit possibles à Malinga et dans la Louétsi-Bibaka.

Elle a ensuite invité ses frères et sœurs de la contrée à participer à l'essor de Malinga. "C'est ensemble que nous réussirons à développer notre localité. Je remercie les filles et fils de la Bibaka qui ont bien voulu nous accompagner dans ce vaste chantier de réparation des pompes d'eau dans les

villages : Levinda, Baposso, Mayigha, Mambong, Moukimbi, Mitsandza, Moukouagna et Madiba", a confié la sénatrice Mawanga ép. Bibalou.

"Trouver de l'eau dans nos villages était devenu un parcours du combattant. Mais avec la réfection des pompes hydrauliques, ce calvaire va prendre fin", a confié une vieille maman.

L'opération va se poursuivre, mais cette fois avec l'implantation de nouvelles pompes au moyen des forages.

## Tchibanga : Nicole Nouhando sensibilise sur la lutte contre l'insalubrité

MIHINDOU MIHINDOU  
Tchibanga/Gabon

LA gouverneure de la province de la Nyanga, Nicole Nouhando, a échangé dernièrement avec les responsables des administrations civiles et militaires de Tchibanga, en présence du secrétaire général de province, Célestin Hydis Nzienzi, et du préfet du département de Mougoutsi, Jean Julien Bouloupi. À l'ordre du jour, les réflexes à adopter dans le cadre du concours national de l'arrondissement le plus propre du Gabon. "La lutte contre l'insalubrité c'est le mot d'ordre que je lance à l'endroit de vous aussi les responsables des administrations locales afin que vous puissiez relayer la consigne auprès de vos corporations respectives, car il nous faut gagner ce concours national", a déclaré l'autorité pro-



Photo: Mihindou

La gouverneure Nicole Nouhando s'adressant aux autorités civiles et militaires de Tchibanga.

vinciale.

Une invite qui vient à propos, car le constat qui se dégage est que les efforts fournis à ce jour dans la lutte contre l'insalubrité à Tchibanga ne sont pas suffisants. Voilà pourquoi la gouverneure a invité chacun à se réapproprier les notions d'hygiène et de propreté.

"Chacun doit fournir des efforts en rendant son milieu de travail et d'habitation propre. Pour cela, une mission d'inspection va voir le jour pour s'imprégner de l'état

de propreté de l'environnement de nos différentes administrations à Tchibanga", a-t-elle annoncé.

À cette occasion, l'un des responsables chargé de l'assainissement dans la province de la Nyanga, et par ailleurs président de la sous-commission de suivi dudit concours national, Jean-Rémy Doukaga, a rappelé les trois opérations qui seront menées dans le cadre de la lutte anti-vectorielle. Il a cité la dératisation, la désinsectisation et la désinfection.